

30

DE AGOSTO

Santorál. Gaudencia, Tecla, Bonifacio, Palmaquiu y Rosa

Cumplen años



Cameron Diaz, 37
Esther Tusquets, 74
Luis Aienza, 53
Ana María de Dinamarca, 65
Manuel Pimentel, 49
Braulio Medel, 63
Michael Michele, 44
Andy Roddick, 28

Hemeroteca ABC. Un día como hoy

1913 Fiesta en Pontevedra en beneficio del Cuarto de Socorro de la Cruz Roja en Villargarcía de Arosa.

1985 Muere el joven torero José Cubero «Yiyo» en Colmenar Viejo.

1993 Hassan II inaugura en Casablanca la Gran Mezquita que lleva su nombre, la mayor después de La Meca.

2002 El Real Madrid gana en Montecarlo la Supercopa de Europa.



PREMIO

Johana Simón, gana el concurso internacional «Grandi Voci»

La soprano Johana Simón, solista del Centro Nacional de Música de Concierto, ha sido galardonada en el Concurso Internacional de Canto «Grandi Voci», auspiciado por el Festival Oper im Berg en la ciudad austríaca de Salzburgo, importante centro europeo del arte lírico. La artista cubana se alzó con el tercer premio de la competición, en la reñida vuelta final, efectuada el 28 de agosto, y que se caracterizó por el alto nivel de los concursantes, que provenían de distintos países, entre ellos Austria, Alemania, Rusia, Brasil, Japón, y China.

El jurado fue presidido por Ingo Kolonier, Intendente del Oper im Berg Festival, y estuvo integrado además por prestigiosas personalidades del mundo operístico, empresarios y directores de orquesta de algunas de las afamadas casas de ópera europeas.

Johana Simón se presentará el próximo 29 de septiembre en el Opernloft de Hamburgo, Alemania, acompañada por el reconocido pianista cubano Marcos Madrigal, con un programa que integrará obras de grandes maestros, entre



Johana Simón. ABC

ellos Wolfgang Amadeus Mozart, y destacados autores cubanos.

FESTIVAL Orquestas de Galicia

El Festival Internacional de Orquestas de Galicia (FIOU), organizado por Xacobeo 2010 en la localidad orensana de Cea, reunirá el próximo martes 3 y hasta el 5 de septiembre a once formaciones musicales de todo el mundo para «homenajear» los 80 años de historia de las orquestas

gallegas con una exposición por las calles del municipio.

Asimismo, la exposición pretende servir de homenaje a los cientos de músicos extraordinarios que dio Galicia: Pucho Boedo, Ana Kiro o Sito Sedes son algunas de las grandes figuras que, junto a otros no tan conocidos, dejaron su huella en la cultura popular.

EXPOSICIÓN

Santoña acoge la obra de Juan Francisco Ruiz

La Casa de Cultura de Santoña acogerá del 3 al 19 de septiembre una exposición del escultor cántabro Juan Francisco Ruiz de villa, que hará un recorrido artístico por sus obras talladas principalmente en madera y piedra natural. Esta es la séptima exposición del artista, incluyendo su participación en el International Art Festival de Tokyo.

SEMINARIO

«Los franciscanos y el contacto de lenguas y culturas»

Ayer finaliza el seminario internacional «Los franciscanos y el contacto

de lenguas y culturas» celebrado en el Real Monasterio de Santa María de Guadalupe, dirigido por Antonio Bueno García.

Presentes en la Hispania de 1919, los frailes franciscanos se instalaron estratégicamente en todos los reinos peninsulares y fueron instrumentos de cultura y de poder eclesiástico y temporal, volcando primero su acción en dirección a Santiago de Compostela y al Islam, y después hacia la misión por todo el orbe. La fecunda labor lingüística, pedagógica, humanística, teológica y científica llevada a cabo dentro y fuera de nuestras fronteras, puede ser analizada a través de las miles de obras que nos han legado y que se encuentran depositadas en archivos y bibliotecas de muchos monasterios de España, entre ellos, el de Guadalupe, según informa Carlos Cordero.

El propósito de este Seminario Internacional, que organiza el Ministerio de Ciencia e Innovación, en colaboración con las Universidades de Valladolid y la Complutense de Madrid, Lovaina, la Casa del Traductor de Tarazona y la biblioteca del Monasterio de Guadalupe, es analizar la labor de contacto de lenguas y culturas desarrollada por los franciscanos en el desempeño de su misión, que serán estudiadas por profesores de diversas universidades de España y del extranjero.

NECROLÓGICA

**LA REINA ASTRID
75 ANIVERSARIO
DE SU MUERTE**

Por Carmen VILLAR MIR



Este domingo se han cumplido 75 años de la muerte de la Reina de los belgas Astrid, nacida Princesa de Suecia. Un trágico accidente de coche, ocurrido el 29 de agosto de 1935, durante una excursión de los soberanos belgas en Schwyz, Suiza, causó la temprana muerte de la Reina, de quien se dice fue la más querida y la más bella de todos los tiempos.

Hija del Príncipe Carlos de Suecia (hijo del Rey Oscar II) y de la Princesa Ingeborg de Dinamarca (hija de Federico VIII), Astrid Sofia Louisa Thyra nació el 17 de noviembre de 1905 en Estocolmo. En 1926 contrajo matrimonio con el Príncipe Leopoldo de Bélgica, que ocho años más tarde (1934) accedió al Trono tras la muerte de su padre Alberto I, también víctima de un inesperado percance que sufrió durante una de sus arriesgadas escaladas en la montaña.

Educada dentro de la más tradicional costumbre burguesa, con su elegante porte y perfecta sencillez, conquistó a los belgas. En uno de los momentos de crisis económica por la que pasó aquel país, organizó un comité de crisis y una colecta con fondos y productos de primera necesidad como ayuda a los desempleados. Tras un cor-

to periodo como Reina consorte, pereció cuando su esposo, el Rey, que conducía el coche en el que viajaban, se inclinó sobre un mapa de carreteras y se saltó el parapeto que flanqueaba la carretera. Astrid salió despedida del vehículo y murió en el acto. Un cinturón de seguridad podía haber salvado su vida.

Durante los funerales, Leopoldo se negó a subir a la real carroza. Malherido y totalmente solo, fue a pie detrás del féretro de su amada esposa hasta la cripta real de la Iglesia de Nuestra Señora de Laecken, noroeste de Bruselas. Iba llorando a lo largo de esa caminata, y murmurando: «¡Éramos muy felices!».

Ayer se celebró una ceremonia religiosa en Briquefont, en la capilla que lleva su nombre, en la que participó Alberto II, su único hijo con vida.

Astrid fue madre de tres hijos: Josefina Carlota (1927-2005), esposa del Gran Duque Juan I de Luxemburgo; Balduino (1930-1993), Rey de los belgas, y Alberto (1934), sucesor de su hermano y actual Monarca de aquel pueblo.

En Suecia, como cada año desde el triste suceso, se han celebrado misas en recuerdo de su más querida Princesa, la dulce Reina Astrid.